

Consejo de ministros

NOTA OFICIOSA

El mando de Filipinas

El Consejo empezó a las seis, el presidente, con ocasión y lectura de una carta del marqués de Estela, manifestó al Consejo la necesidad de nombrar sucesor, toda vez que motivos poderosos de salud le impedirían continuar en el Archipiélago cuando empezaran los calores.

El Consejo, a propuesta del ministro de la Guerra, nombró al general Augusti, que manda en la actualidad el sexto cuerpo de ejército.

Los Estados-Unidos

Terminado este asunto, el presidente invitó a los ministros de Estado y Ultramar para que dando conocimiento de los diferentes telegramas recibidos y de los informes de los agentes en el extranjero, proporcionaran al Consejo todos los elementos de juicio necesarios sobre las cuestiones pendientes.

De los datos aducidos resultó que, según la opinión del Consejo, no sólo no había ocurrido ningún accidente que pueda alterar las amistosas relaciones con los Estados-Unidos, sino que había motivos para juzgar que el desgraciado accidente del «Maine», un maliciosamente explotado por cierta parte de la prensa norteamericana, no podía dar lugar a complicaciones de ningún género.

De lamentar es que la falta de calma en el público y el exceso de apasionamiento de aquella prensa, haya producido el pánico y con él la baja de los valores americanos en los mercados de Nueva-York y de Londres, y de los fondos españoles en París, Londres y Madrid, siendo por eso mismo de desear que dando el público a las noticias de sensación el valor que realmente tienen, se acostumbre a mirar estas cuestiones con la tranquilidad suficiente para no comprometer sus intereses.

Despacho ordinario

Se pasó después al despacho ordinario, y a propuesta del ministro de Hacienda, de conformidad con el Consejo de Estado, se acordó reformar el servicio de trabajos topográficos y agrimétricos y rectificación de cartillas evaluatorias, cuya medida es beneficiosa por razón de la economía que se obtiene.

El ministro de Ultramar propuso, de acuerdo con el Consejo de Estado, la concesión de un crédito de 200.000 pesetas para el fomento de la marina, con cargo al presupuesto de Cuba, concesión que aprobó el Consejo, autorizando el consiguiente real decreto.

A propuesta del gobernador general de Filipinas, se concedió título de muy noble a la ciudad de Ilo-Ilo.

De conformidad con lo propuesto por el ministro de Fomento, el Consejo autorizó el anuncio de la subasta de las obras de un faro de segundo orden en la barra de Huelva, y la subvención para la construcción de escuelas en Leganés.

El ministro de la Gobernación dio cuenta del proyecto del real decreto por el cual se aprueba la cesion que hace al ministerio de la Gobernación el señor Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá, del edificio que ocupó el ministerio de Fomento en la calle de Atocha, y de la forma en que se ha de abonar el precio de dicho edificio, que es de pesetas 2.500.000, a pagar en cinco años, a razón de 500.000 pesetas cada uno.

Acciones del Ayuntamiento de Madrid

El mismo ministro dio cuenta del expediente promovido por el alcalde de Madrid para la emisión de obligaciones de 500 pesetas al 4 por 100 de interés anual y amortización en 37 años, con que atender al pago de los débitos del Ayuntamiento de Madrid, por resultados de ejercicios y por una cantidad de 23.600.000 pesetas.

El Consejo estudió detenidamente este importante asunto, estimando justa y equitativa la solicitud del Ayuntamiento; y procediendo de acuerdo con el dictamen del Consejo de Estado, autorizó el indicado convenio con los acreedores que voluntariamente lo acepten, considerando además el relevante servicio que con este motivo ha prestado al pueblo de Madrid su actual alcalde señor conde de Romanones.

Otros expedientes

Habiendo propuesto el ministro de Marina un crédito para atender a la Caja de Invalídicos, el de Hacienda contestó que solo podía hacerse efectivo por medio de una ley.

Aprobó el Consejo los siguientes expedientes, que le fueron sometidos por el ministro de la Guerra:

Autorizando la compra por gestión directa de una barraca-hospital.

Idem a la fábrica de Artillería de Trubia para adquirir un juego de bombas y un acumulador para los movimientos de las grúas, y una prensa de forjar acero que se va a montar en dicha fábrica, y a la fábrica de pólvora de Granada para adquirir una máquina para cortar pólvora sin humo.

Aprobando el convenio formalizado en la Habana en 1897 para transporte de raciones.

Idem id. id. en Cienfuegos en 1897 para transporte de víveres.

Autorizando la compra por gestión directa, de los efectos de material administrativo necesarios con motivo del aumento de dotación de camas en el hospital militar de Manzanillo.

Idem id. id. con motivo de la instalación de un hospital Militar en Regla.

Idem la compra por gestión directa, del pan de primera clase y de la carne de vaca necesarios, durante un año, en el hospital militar de Guadaluajara.

Las monjas de Vallecas.

El ministro de Gracia y Justicia dio cuenta, en un extenso y razonado documento, de la ponencia que se le había encomendado acerca del expediente de los terrenos de las monjas Bernardas, llamadas de las Vallecas.

El Consejo, aprobando esta ponencia, acordó presentar a las Cortes el proyecto de ley que obliga el acuerdo del gabinete anterior.

El Consejo terminó a las nueve y cuarto.

AMPLIACIONES.

Recursos para la guerra.

Poco tenemos que añadir a lo consignado en la Nota oficiosa.

Hay, sin embargo, algunos puntos que merecen alguna ampliación.

Parece que los ministros se ocuparon del presupuesto parcial de Guerra, que el general Correa presenta con un aumento destinado al sostenimiento de algunas nuevas compañías de la Guardia civil.

Sobre esto llegaron al fin a un acuerdo los Sres. Puigcerver y Correa, y la Guardia civil será reforzada por considerarse que es insuficiente la que ahora existe.

También se ocuparon los ministros de los gastos que origina la guerra de Cuba.

El ministro de Hacienda tiene ya hecha entrega al de Ultramar de los 40 millones de pesetas para las atenciones de Marzo, y cuenta con los recursos necesarios hasta fines de Junio, en que las Cortes voten un crédito.

A otro Consejo llevará el Sr. Puigcerver el detalle de cómo ha de obtener los recursos extraordinarios para lo que resta de año económico.

Mientras tanto, guárdase sobre esto mucha reserva.

El brindis de Woodford.

Los ministros se enteraron por el de Estado del texto, traducido del inglés al español, del discurso brindis que pronunció Mr. Woodford en el banquete con que obsequió la noche anterior el Sr. Polo de Bernabé, y quedaron muy complacidos de las protestas que en favor de la paz hizo aquel diplomático, y de las frases de consideración y afecto que contiene para nuestro país.

Las monjas Vallecas.

El expediente relativo a las monjas llamadas de las Vallecas, procede del gabinete anterior.

Se trata de una sentencia del tribunal de lo Contencioso condenando al Estado a pagar a dicha comunidad 2.900.000 y pico de pesetas, procedente de la indemnización que se le debía por el convento que ocupó el lugar donde hoy están las casas de Fornos.

El gabinete conservador suspendió la ejecución de la sentencia, pero no cumplió con el precepto de la ley de lo Contencioso de presentar a las Cortes el correspondiente proyecto de ley.

En dicho pleito habían sido abogados de las monjas los Sres. Lopez Puigcerver y Capdepon, motivo por el cual no han querido intervenir ahora en la resolución del expediente, y se encargó la ponencia del mismo al señor ministro de Gracia y Justicia, que dió ayer cuenta de ella leyendo un proyecto de decreto muy bien razonado, con resultandos, considerandos y vistos, para llegar a la conclusión de que se presentará a las Cortes el proyecto de ley motivado por la suspensión de la sentencia.

Los Estados Unidos Y ESPAÑA

El pesimismo en baja

Aunque todavía algunos telegramas, con referencia a noticias atrasadas, hablan de las patrañas de los «gingoes», y suponen belicoso por la voladura del «Maine» a mister Mac-Kinley y dispuesto a pedir una indemnización de 20 millones de duros, la verdad es que estas impresiones han palidecido en las últimas veinticuatro horas.

De todo el tejido de falsedades que se forjan a diario entre «gingoes» y laborantes, solo resulta probado el recrudescimiento de la campaña contra nuestro país, que en este período, anterior al ya próximo de las lluvias en Cuba, se hace para mantener en el campo las fuerzas insurrectas y para esterilizar los medios que se están poniendo en práctica a fin de lograr la pacificación y la entrega de los rebeldes.

Declaraciones de un ministro.

Mr. Long, ministro de Marina de los Estados-Unidos, acaba de decir, según vemos en un despacho del corresponsal de «El Imparcial» en Nueva-York, que no ha recibido de la Habana noticias sobre el «Maine» que justifiquen las noticias alarmantes esparcidas por los «gingoes», y además en los departamentos de Artillería y de Torpedos del ministerio de Marina, los funcionarios más competentes dicen que la teoría de que la voladura del «Maine» fué accidental se va robusteciendo cada vez más.

Declaran su persuasión de que un torpedo, una mina ó cualquier otro agente exterior de esta clase, no podría haber destruido toda la parte de proa del barco, como ha sucedido en el «Maine».

Si las supuestas minas hubieran existido, los barcos mercantes—que tantos hay siempre en el puerto de la Habana—hubieran tropezado con los cables conductores.

Por último, hay otro dato que tiene su elocuencia: Dícese que la comisión técnica americana que está en la Habana ha recibido orden de aplazar su informe, con el objeto de que se vayan calmado las pasiones.

Calendario español.

26 de Febrero.

1443.—Alfonso V de Aragón en Nápoles.

Veintidos años de constante guerra costó al monarca aragonés, Alfonso V el Magnánimo, la total conquista de Nápoles.

Adoptado por la reina Juana, y reconocido como sucesor al trono, prestó a la reina todo el poder de sus armas, con las cuales pudo aquella desbaratar las pretensiones del duque de Anjou, aspirante a la corona napolitana. Pero pronto la volubilidad desahizo lo acabado por el reconocimiento, y la mudable reina revocó públicamente los derechos otorgados al aragonés, transfiriéndoselos al mismo duque de Anjou, tan aborrecido antes. De aquí nacieron los propósitos de no dejar en Italia reliquias de la influencia de Aragón; y el rey, persuadido de la imposibilidad de vencer a la formidable alianza que se pactó, tuvo que volverse a sus Estados, a donde le llegaron nuevas de los progresos de las armas enemigas.

Pero formando la inconsistencia lo más característico de los príncipes italianos, conñó el rey, y no maravilla que al poco tiempo los señores más poderosos, y aun la propia reina Juana, le dirigieran excitaciones para continuar su empresa en Nápoles. Allí fué el rey Alfonso, si bien, profundo conocedor de los intereses que se debatían entre los mismos italianos, y hábil político, tanto como el que más de los

cautos monarcas aragoneses, huyó con diplomacia sutil cuantos peligros aquella insólita mudanza en los pensamientos le pudiera suscitar, alcanzando que la reina de Nápoles revocara la adopción de Luis de Anjou, y nuevamente le nombrara a él heredero de la corona.

Muerto el duque Luis, no tardó mucho en morir la reina Juana, que, tan voluble como siempre, a las puertas del sepulcro dejó por heredero universal de sus reinos a Renato de Anjou, continuándose de este modo la lucha por el aragónés, que en un combate naval con los genoveses, hubo de quedar prisionero del duque de Milán con sus hermanos el rey de Navarra y el infante D. Enrique y los más ilustres caballeros de Aragón y Cataluña.

Los desgraciados torriánse a menudo en productores de bienandanzas cuando recaían en ánimos serenos y superiores inteligencias, y eso ocurrió a Alfonso el Magnánimo con su derrota, que poniéndole en condiciones de relacionarse con su vencedor, ofrecióle la ocasión de concluir con él un tratado de alianza. Pero no habían terminado por el rey de Aragón las dificultades que suscitó otra vez una lga poderosa entre el Papa, Venecia, Génova, Florencia y los demás príncipes de Italia. Ante el gran peligro de naufragio de sus vitas aspiraciones no se desconcertó el rey; mejor puede asegurarse que cobró bríos, y al cabo, tras de porfiada lucha, se apoderó en 1442 de Nápoles, la ciudad de sus ansias.

En ella entró el rey Alfonso, el martes 26 de Febrero de 1443... con gran solemnidad de triunfo y fiesta, como vencedor, y entró en carro triunfal de cuatro caballos blancos, y otro que iba delante, y con aquella majestad y pompa que se pudo imitar de los tiempos antiguos. Mandaron los del regimiento de la ciudad derribar cuarenta brazas del muro, al mercado, y concurrieron a esta entrada todos los Príncipes y Barones del reino; y fué fiesta de tan general contento y alegría universal qual nunca se vió jamás en aquellos tiempos entre los vencedores y vencidos; y fué una representación del valor y grandeza de aquel Príncipe, sin que pareciera parte de injuria ó venganza ni de tyrantía, y duraron las justas y fiestas por muchos días; usando el Rey de una increíble liberalidad y manifestancia.

Maravillosa puede considerarse la constancia del rey Alfonso de Aragón en una empresa en la que contra tantos inconvenientes y peligros tuvo que luchar. Pero al hablar de él no se puede olvidar en justicia a su mujer, la reina María, que tan prudentemente gobernó el reino durante los muchos años que el rey pasó en Italia guerrando; como tampoco es posible pasar en silencio a Isabel de Lorena, mujer de Renato de Aragón, la cual sa condujo con notable valor y sabiduría mientras representó en Nápoles a su marido. Ambas mujeres influyeron grandemente en las batallas y negocios que terminaron con el triunfo de Aragón.

Noticias de Cuba

Lúcas del Robledo.

OPERACIONES en Oriente

Habana 25.—En Manzanillo ha establecido el general Pando su cuartel general.

Debiendo ser base de las operaciones que han de emprenderse en Oriente, el general Pando consagra su actividad a la organización de esta fase de la campaña, a cuyo efecto organiza fuerzas y acumula provisiones, a fin de que no se demore indefinidamente la ofensiva.

Forma parte de este plan la construcción del ferrocarril de Cauto del Embarcadero a Bayamo. De cumplirse las instrucciones que se han dado para la realización de obra tan importante, estará terminado el ferrocarril antes de la fecha señalada.

Es posible que en esta region ocurran sucesos satisfactorios, por la vacilación que se observa en el enemigo, que habrá de aumentar con la campaña activa que ha de comenzar en cuanto estén vencidas las grandes dificultades que han ofrecido el aprovisionamiento y demás servicios auxiliares de la campaña.

Calixto García

Habana 25.—Según manifestación de uno de los últimos presentados, Calixto García mandó matar a varios prisioneros, juntamente con las familias del práctico Piñera y de Catasús.

Calixto se ha aficionado mucho a la bebida, y se embriaga diariamente, lo cual le hace más irascible y disgusta a sus secuaces.

No será difícil que Calixto muera a manos de los suyos. Hace algunos días se habló de que iban a matarle.

Toma de un campamento

Habana 25.—La columna del coronel Balbas ha sostenido un nuevo encuentro con las partidas de Mayta Rodríguez y Perico Díaz, en Pinar del Río, tomándoles el campamento de las Animas, donde el enemigo dejó ocho muertos.

La columna tuvo un oficial y un soldado muertos, y ocho heridos.

El Vizcaya y Oquendo

Habana 25.—El Casino Español prepara grandes obsequios y entusiasta recibimiento a los tripulantes del «Vizcaya» y del «Oquendo».

Estos dos barcos son esperados con ansiedad y entusiasmo.

Varias noticias

Habana 25.—«La Discusión» publica hoy un Manifiesto que el ex-cabecilla Masó ha dirigido a los rebeldes.

Aconsejales Masó que acepten la legalidad, porque reconocida la personalidad autónoma de la colonia, la guerra se hace contra los mismos cubanos.

—Ha entrado en el dique el crucero «Alfonso XII». Va a limpiar fondos.

—Mañana llegará a la Habana el senador norteamericano, Mr. Propter. Dáse importancia a este viaje.

SALIDA DEL «VIZCAYA»

Nueva-York 25.—El «Vizcaya» ha salido de la bahía acompañado por un remolcador del Estado y un barco de la policía.

El crucero español llevaba la bandera a media asta.

Al salir del puerto no saludó con su artillería a los fuertes.

Se limitó a dar con el silbato de vapor tres pitidos de despedida a la lancha de va-

por que le escoltaba y que contestó con otros tres pitidos.

Los que auguraban catástrofes inevitables de prolongarse más de veinticuatro horas la estancia del «Vizcaya» en aguas de Nueva-York, habrán podido convencerse de lo infundado de sus temores.

No un día, sino muy cerca de una semana, ha permanecido el «Vizcaya» en aguas de Nueva-York, sin que en esta permanencia, deliberada de antemano y mantenida con tranquila dignidad por el bizarro comandante del barco, Sr. Eulate, haya influido para nada todo el derroche de presión que allí ha hecho el elemento «gingo», al que sin duda molestaba un poco la presencia de nuestro acorazado.

El «Vizcaya», pues, ha zarpado de aquel puerto sin incidente alguno, llevándose, si no la estimación general, el respeto indudable de todos.

FILIPINAS

Segun noticias oficiales y telegráficas de Filipinas, desde el día 23 del mes pasado no ha trascurrido uno solo sin que se hayan presentado insurrectos en armas a las autoridades. Quedan grupos de tulisanes en alguna provincia, que siguen perseguidos, y únicamente alienta a los saltadores la buena cosecha del año, pero es de creer que esos bandidos del campo queden muy pronto exterminados totalmente.

Noticias de París afirman que han llegado a aquella capital Emilio Aguinaldo, Vito Belarmino y algún otro cabecilla filipino importante de los que fueron llevados a Hong-Kong.

EL SR. DUPUY DE LOME

Londres 25.—Al desembarcar hoy en Liverpool el Sr. Dupuy de Lome ha manifestado que todo cuanto de él han dicho los periódicos americanos y transmitido después a Inglaterra, es, desde el principio hasta el fin, una serie de mentiras del carácter más infame.

Del mismo modo, añadió el Sr. de Lome, la sospecha por los periódicos americanos lanzada, de que la explosión del «Maine» debía atribuirse a una conspiración de los españoles, es una nueva prueba del desenfado con que los diarios americanos agitan las pasiones populares.

LA CATASTROFE DEL «MAINE»

Opinion de Le Temps

Este importante periódico parisiense, hablando de la catástrofe del barco americano, dice:

«El asunto del «Maine» está lejos de haber sido arreglado a satisfacción común de los dos países. El comandante del desgraciado acorazado, el capitán Sigsbee, previó tan bien el peligro de las conjeturas y de las acusaciones precipitadas, que en el mismo telegrama en que anunciaba la catástrofe al departamento de marina de Washington, conjuraba al pueblo americano a suspender todo juicio.

Tal opinion era muy oportuna. Resulta, en efecto, que toda una fracción de la prensa americana toma la tarea de exasperar los espíritus y de provocar un conflicto. La prensa «amarilla»—asi se designa a los periódicos cubanos—se cuida muy poco de la verdad ó de la justicia. Lo único que quiere es turbar los espíritus. El «World» y el «Journal» rivalizan en invenciones pífidas y de artificios tipográficos para desencadenar una cólera ciega. En letras grandes proclama el primero que sus últimos descubrimientos indican que el «Maine» ha sido destruido por la acción de una mina submarina. Inmediatamente el «Journal» publica en letras muy gordas que «posee y presenta a sus lectores la prueba irrefragable de la existencia de una mina submarina».

Como se vé, se ha abandonado la hipótesis de un torpedo, porque está demostrado que el efecto de semejante máquina no se asemeja en ningún modo a la explosión del «Maine» tal y como ésta se produjo. Avido y crédulo, el gran público se lo traga todo. En vano los periódicos serios e independientes, el «Herald», el «Times», «La Tribune» y el «Evening-Post», oponen negaciones terminantes a estas criminales invenciones. Se quiere dar crédito a los aciagos farsantes ó a los hombres de negocios que explotan sin escrúpulo tan deplorable accidente.

No es solamente en las masas ignorantes e irresponsables donde este periodismo «soi-disant» patriota hace tanto daño. El Congreso no ha escapado a la influencia de estas mentiras. Un senador del Illinois, Mr. Mason, ha propuesto que la investigación sobre las causas de la explosión que verifica el departamento de Marina, declarado sospechoso, se confie a una comisión de las dos Cámaras.

Cierto que sus ataques contra el secretario de Marina, Mr. Long, y el capitán Sigsbee, han levantado vivas protestas, aun por parte de patriotas tan exaltados como Mms. Volcott y Lodge; cierto igualmente que Mr. Mason ha sido llamado el «Tersites» del Senado federal; mas esto no ha impedido que la opinion se dejara influir por esta bufonada de un «gingo» sin escrúpulos, y haya recusado la autoridad de la marina porque uno de sus peritos, el profesor Alger, ha afirmado que no había ningún ejemplo de que una explosión como la del «Maine» se haya producido por un torpedo.

Para luchar eficazmente contra esta corriente, precisaba que el presidente desplegara una firmeza a la cual no está acostumbrado. Su gabinete carece de autoridad moral: Mr. Sherman, el secretario de Estado, al cual correspondería el papel de consejero, está desconectado por su edad y por una especie de debilitación de las facultades racionales y de la voluntad.

Por esto, era preciso, sobre todo, contar, para llegar a un desenlace amistoso, con la sagacidad de los oficiales presentes en Cuba y de las autoridades de esta colonia. Por fortuna, se ha terminado por entender sobre la prioridad de la información naval americana. Obrar de otra manera, hubiera sido justificar todas las sospechas. El capitán Sigsbee ha dado pruebas de sangre fría y de imparcialidad. Es preciso confiar en él y en sus colegas de la marina.

No será ésta la primera ni la última vez que la calma, la buena voluntad y el espíritu de equidad de los oficiales, cuyo oficio e interés sería hacer la guerra, habrá asegurado una paz que comprometerían gravemente las pérdidas invenciones de los politicastros y la credulidad sin límites de un pueblo sencillo.»

LA MISERIA

En Salamanca

Pidiendo pan y trabajo.—Demos que en la estación.—Trigo parramado.

En las primeras horas de la mañana ayer recorrió las principales calles de Salamanca una importante manifestación obrera en demanda de pan y trabajo, como protesta contra la carestía del trigo.

A petición de los manifestantes se presentaron todos los comercios y se les agrupó en numerosos grupos de trabajadores, uniéndose próximamente unas 3.000 personas.

Los manifestantes visitaron al gobernador, quien les aconsejó se mantuvieran dentro de los límites legales y prometiéndoles trabajar para solucionar el problema. Después marcharon al Ayuntamiento, donde una comisión se avistó con el alcalde, formulando las siguientes peticiones:

Rebaja en el precio del pan, disminuyendo de derechos en las licencias de obreros, exportación de trigos; que construyera inmediatamente las Compañías ferroviarias una nueva estación, y el Ayuntamiento hospital, en cuyas obras solo trabajan obreros salmantinos.

Pedían además que el Municipio empujara sin pérdida de tiempo las proyectos de mejoras de alcantarillado, mercado y da de aguas.

El alcalde prometió conjurar la necesidad obrera, gestionando la manera de atender los recursos necesarios para realizarlos, todo se le demandaba.

Desde el Ayuntamiento se dirigieron manifestantes al palacio episcopal, donde el Obispo les recibió con gran caridad, hortándoles a la resignación y prometiéndoles ayudarles en cuanto le fuera posible.

Inmediatamente se disolvieron los manifestantes. Un grupo de éstos invadieron la estación de la línea férrea con objeto de impedir la salida del trigo allí almacenado.

Los vagones fueron asaltados y muchos de ellos sacos fueron acuchillados, dando vacíos en pocos minutos los vagones que estaban cargados de trigo y trigo.

La llegada de las autoridades produjo serio conflicto.

Tómese se reproduzcan los desmanes.

En Búrgos

Búrgos 25.—Hace días que el precio del pan llegó a 50 céntimos.

El gobernador civil y el alcalde celebraron una conferencia para procurar la merced al generoso desprendimiento de los señores, que por su parte hoy se ha vendido el pan en varios puntos a 40 céntimos.

Esperáse que los industriales secunden la iniciativa de las autoridades en esta medida.

Alza en Madrid

Obligados por la creciente alza en el mercado de las primeras materias, los fabricantes de pan, los fabricantes de este artículo que venían expendiéndolo a 30 céntimos.

UNION MINERA DE ESPAÑA.

En la reunion que ayer celebró esta capital los mineros, estuvieron presentes:

Las más importantes Empresas del distrito de Linares; el Circulo Minero de Baya; que comprende todas las minas de la Unión Hullera y Metalúrgica, Sociedad Metalúrgica Duro y Compañías de Asturias; la Compañía de Huelva; Minas de Hierro de Asturias; la Anglo-Vasca, la Asturifera, la Sociedad Minera y Metalúrgica Peñarroya, la Compañía «Fortuna» de Huelva, las Compañías Mineras Córdoba y Almadén, el Rincón; Sindicato de Minas de Guadiato, Sociedad minera de la Barbara é Industrial Minera Almería, Sindicato de Alcaracejos, todas en la provincia de Córdoba; la Unión Minera de Almería; que abraza la mayor parte de las minas de la provincia; las Compañías de Sierra Alhamilla, de Minas de Carbon de Santa Lucía, de la Compañía Minera y Metalúrgica de Cádiz, Ciudad-Real; Minas de Hierro y Carbón de Mariano Ajuria y Compañía, Minas de F. Echevarría y Picavea, Minas de Hierro de la Compañía Orocoba, San Pedro; Minas del Bidasoa, Guipúzcoa; la Compañía Minera de Diedo, Santander; Compañía de las Minas de Hierro de Villaverde; Minas de Hierro de Villaverde; Minas de Cobre y Cobalto de León; Minas de Celra, en Gerona; Minas de Hierro de Arriola; la Sociedad general de Obras explotadora de canteras de materiales para construcción.

Acordaron por unanimidad constituir una Asociación con el nombre de Unión Minera de España, aprobando un proyecto de estatutos, el cual se someterá a la Junta general que ha de celebrarse en esta capital el día 14 del mes de Marzo próximo.

Las escuadrillas

DE TORPEDEROS

Cádiz 25.—El Sr. Villamil ha pasado el día en el arsenal visitando e inspeccionando los buques que componen la escuadrilla, y que son, como es sabido, «Atreya», «Rayos», «Azor», «Terror» y «Furo».

Todos estos barcos están muy adelantados en su equipo, y podrán salir la semana próxima.

El trasatlántico «Ciudad de Cádiz» ha de convoyarlos, empezará mañana embarcar los pertrechos de guerra.

En el arsenal de la Carraca se trabaja para equipar los torpederos «Habana», «Tama», y «Barcelón», que con los «Atreya», «Rayos», «Azor», «Terror» y «Furo» formarán la segunda escuadrilla de torpederos.

Los «destroyers» llegarán aquí a principios de Marzo.

Todos los citados buques podrán marchar a fines del referido mes.

LA «GACETA»

Además de los decretos de Gracia y Justicia firmados últimamente por el Real Decreto, los cuales tienen ya conocimiento por sus lectores, contiene la de hoy las disposiciones siguientes:

Disponi...
un sorteo...
(Canarias).
—Conced...
D. José Ma...
clase del M...
co, pensio...

Nombran...
brea de la...
Mariano G...
—Idem d...
dad de Se...
Bello...
—Dispon...
y por oposi...
san...

La es...
La ma...
daluca s...
ripietas...
sallo de M...
«Los ciclo...
publicado...
testando d...
nes que se...
—Mientra...
Los puestos...
llegada de...
para luego...
nito Padal...
ocurrir l...
ha que co...
bió tranqu...
á Jerez, de...
ta, marchó...
mes y felio...
feta ciclist...
—Los ciclo

Guerra

Disponiendo se verifique inmediatamente un sorteo suplementario del reemplazo de 1897 en los pueblos de Adeje, Arafo y Arona en los pueblos de Adeje, Arafo y Arona (Canarias).

Fomento

Nombrando catedrático de lengua hebrea de la Universidad de Granada á don Mariano Gaspar y Remiro. Idem de lengua árabe de la Universidad de Sevilla á D. Francisco Pagés y Bellos.

La estafeta ciclista.

La mayor parte de los periódicos de Andalucía se ocupan extensamente de las peripecias ocurridas á la estafeta ciclista que salió de Madrid para Cádiz.

Mientras los corredores esperaban, en los puestos que se les había designado, la llegada de sus compañeros con los pliegos para luego ellos recorrer el trayecto, «Juanito Pedala», según dicen los comunicados, al ocurrir la desgracia de Despeñaperros, al costado de la vida á un ciclista, se su- que tranquilamente en el tren, dirigiéndose á Jerez, desde donde, montado en bicicleta, marchó á Cádiz para recibir los pliegos y felicitarlos por el éxito de la estafeta ciclista que había organizado.

Los ciclistas sevillanos que se pasaron casi toda la noche en la carretera, á pesar de lo desagradable del tiempo, esperando la estafeta, han renunciado á la medalla que pensaba regalarles el Ayuntamiento, habiendo manifestado en sus comunicados, que en todo caso quien debe adornarse con ella es el tren en que marchó á Jerez «Juanito Pedala».

AMERICANOS

DESCENDIENTES DE REYES.

Al escribir M. Abel Hermant sus «Transatlánticas», no previó la idea que se le ha ocurrido recientemente á varias damas norteamericanas, y en virtud de la cual, de ahora en adelante, la plutocracia norteamericana no considerará como un honor excepcional emparentar con las familias de la alta aristocracia europea.

Cierto número de damas de las contadas familias que constituyen la «crème» de la sociedad de Nueva-York, han averiguado que por sus venas corre sangre real, é inmediatamente han constituido la orden de la Corona, que lleva por divisa la frase de Horacio: «Atavis editte regibus».

Parece increíble que, en un país eminentemente democrático como los Estados Unidos, se haya instituido una Sociedad como la fundada por estas damas. El origen de esta orden fué que Mmes. John-Jacob Astor y Cornelius Vanderbilt, esposas de dos de los más ricos ciudadanos americanos, descubrieron que sus antepasados pertenecían á una alcurnia como no habían sospechado ellas. Mme. Vanderbilt hace remontar su árbol genealógico nada menos que hasta Alfredo el Grande, Guillermo el Conquistador y Carlomagno. La nobleza de Mme. Astor no es menos elevada, pues desciende de Hugo Capeto, de la familia real inglesa y de los Plantagenets.

Mme. Vanderbilt figura á la cabeza de las damas de la orden de la Corona, por desender de Eduardo I, rey de Inglaterra en 1272. En esta orden no pueden contarse más que aquellas damas que desciendan de reyes de Francia, Inglaterra y Escocia y de los emperadores de Alemania.

Después de Mme. Vanderbilt figuran, entre las damas de la Corona, Mmes. Astor, Ferdinand Earle, Royal Phelps Carroll, Marshall Orme Wilson, Frederic Bronson, Nicholas Fish, Mary Jay Schieffelin, Roger Pryor, John T. Hall, Alexander Hamilton, Morgan Slade, John Erving, de Lancey Kane, William Fanning Gill y Charles Astor Drayton.

La orden consta hasta ahora de 16 damas, cuyas hijas pueden mirar con menosprecio á los hijos de los cruzados, y que tal vez puedan algún día aspirar á la corona de los Estados Unidos, con el rey de los caminos de hierro, el de los trigos ó el del petróleo, á menos que no traten de reivindicar las coronas europeas.

Pero no hay que tomar en serio los inocentes pasatiempos de las archimillonarias neoyorkinas, que hasta hoy no pasan de ser reinas del «dollar», lo cual es bastante, y que el año anterior «echaron el resto» en el magnífico baile Luis XV, dado por madame Bradley-Martin.

Deslumbrados por el éxito de aquella fiesta, no tiene nada de particular que los «caballeros» de New-York hayan tomado en serio sus papeles de Luis XIV, Luis XV y Carlos II, mientras sus señoras quieren identificarse con Ana de Austria y María Antonieta.

Por telégrafo.

Exterior

Empréstito chino. París 25.—El gobierno chino ha aceptado las proposiciones que en un principio había rechazado de algunos Bancos ingleses y alemanes para la contratación del proyectado empréstito.

Racion corta. París 25.—La Cámara de Diputados ha votado hoy la tercera dozava parte provisional del presupuesto.—Fabra.

Interior

Serenos agredidos.—Un muerto. Segovia 25.—Dos serenos del pueblo de Navas de Oro fueron anoche gravemente heridos con arma blanca por cuatro individuos desconocidos.

Creese que los agresores trataban de llevar á cabo un robo, siendo éste el móvil que les indujo á herir á los serenos. Uno de los criminales resultó muerto en la refriega, y los restantes huyeron. La Guardia civil los persigue activamente.

El «Leon XIII» y el «Isla de Panay». Barcelona 25.—Mañana zarpará para Filipinas el trasatlántico «Leon XIII». El domingo llegará el «Isla de Panay», conduciendo muchos enfermos.

Viaje de Weyler. Palma 25.—El general Weyler se ha embarcado á bordo del vapor «Lulio», dirigiéndose á Barcelona para desde allí pasar á Madrid.

Embarque de tropas

Barcelona 25.—Ha terminado el embarque de tropas á bordo del trasatlántico «Montserrat», habilitado como hospital para el regreso.

Se embarcaron á bordo de dicho buque ocho jefes y oficiales de infantería, ocho médicos, 1,080 soldados procedentes de cupos de Aragón, Cataluña y Baleares. Presenció el embarque bastante público y asistió un piquete de infantería con bandera y música.

A las once de la mañana terminó la operación el «Montserrat». El vapor zarpará á las dos de la tarde.

Desgracias en Córdoba.—Un muerto y tres heridos.

Córdoba 25.—Esta tarde, al anocheecer, al regresar de la Huerta de Santa María del Alcol, situada en la Sierra, un capitán recién venido de Cuba, donde se había hecho acreedor á varias recompensas, volcó el coche que venía guiando desde el pescante.

La velocidad del vehículo al rodar por una rápida pendiente agravó en tales términos la caída, que el capitán quedó muerto instantáneamente y heridas una tía suya y dos primas, jóvenes y hermosas, que iban en el interior del coche.

Un oficial herido

Cádiz 25.—Se dice que ayer se desafiaron en la Plaza de Toros dos oficiales jóvenes, uno de la Armada y del arma de Infantería el otro, y se añade que ha resultado el segundo de dichos señores herido en la cabeza y en un brazo.

¿Una escuadra?

Cádiz 25.—El «Diario de Cádiz» acoge el rumor de que en este departamento marítimo se formará una escuadra destinada á Cuba, formada por el «Carlos V», «Pelajo», «Alfonso XIII», un trasatlántico artillado y varios cañoneros.

AL MENUDEO

Contra un periódico.

En Figueras se han realizado manifestaciones tumultuosas contra el periódico integrista «El Regional» y el Centro Católico. La Guardia civil restableció el orden. El comandante del somatén fué herido en la cabeza de una pedrada.

Que rueda.

Dió un periódico de Gerona, que en San Felú, un mozo que jugaba con otros cayó dentro de un pozo, y al ser extraído agarróse á un objeto que había en el fondo y que resultó ser una caja de hierro que contenía nada menos que 100 onzas en oro.

La señora del general Macías

En el próximo vapor-correo de Puerto-Rico saldrá para la pequeña Antilla la esposa del general Macías. Ayer se despidió esta distinguida señora de S. M. la Reina Regente.

Voluntarios

Se han presentado voluntarios para marchar á Cuba, y hoy se ha publicado la real orden destinándolos á aquel distrito, los capitanes de Caballería D. Salvador Gonzalez y D. Lorenzo Alonzo.

Gran cruz

Nuestro estimado amigo el consejero de Estado D. Demetrio Alonso Castrillo, ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica, libre de gastos.

La marquesa de Apezteguía

El general Sevilla estuvo ayer en Palacio con objeto de dar á S. M. la Reina las más expresivas gracias, en nombre de la familia del señor marqués de Apezteguía, por las atenciones que la egregia dama ha dispensado á éste con motivo del fallecimiento de su ilustre esposa.

El gobernador de Oviedo

El Sr. Sanz y Perez, gobernador de Oviedo, ha retirado la dimisión que tenía presentada y volverá en breve á su destino.

Sobre asuntos de Asturias, celebró ayer una entrevista con el presidente del Consejo, el senador Sr. Dominguez Gil.

El Sr. Dato

En el expreso de anoche salió para Barcelona, D. Eduardo Dato, quien va á la ciudad condal obligado por asuntos profesionales.

Defuncion

A la avanzada edad de noventa años acaba de fallecer en Bilbao el distinguido artista Sr. Zuloaga, una de las figuras más notables de la industria española moderna. Desempeñó la armería del cuerpo de Guardia de Corps y de las reinas doña María Cristina y doña Isabel II, y últimamente, con ayuda del notable artista italiano Sensi, organizó la Real Armería, cesando en este cargo después de la Revolución de Septiembre.

D. Salvador Bayona

Anoche falleció nuestro estimado amigo D. Salvador Bayona, víctima de una pulmonía aguda.

El Sr. Bayona, que había sido representado en Cortes por la provincia de Huesca é intendente de Hacienda de Puerto-Rico, era muy respetado y querido en el alto Aragón y muy considerado en el partido liberal como funcionario inteligente y probo. Nos asociamos al duelo de su distinguida familia.

El Sr. Pidal

Hoy ha celebrado su santo. Con este motivo ha recibido el Sr. Pidal la visita de casi todos los ex-ministros conservadores y de numerosos amigos particulares.

Tratado de comercio

El ministro de Estado, Sr. Gullón, cree que á principios de la semana próxima comenzará á recibir las contestaciones de las Cámaras de Comercio consultadas acerca de la conveniencia de negociar un tratado comercial con la República norteamericana.

El Obispo de Segovia

Ayer firmó S. M. la Reina un decreto nombrando Obispo de la diócesis de Segovia, al que lo era auxiliar del arzobispado de Toledo, Sr. Quesada.

Defuncion

Ayer falleció en Valladolid el general de brigada de la seccion de reserva, D. Mariano de la Iglesia. Dicho señor procedía de infantería, y fué promovido á dicho empleo el 1.º de Febrero de 1877.

Mensaje á la señorita de Radowitz

Como la señorita Nadine Radowitz, hija del embajador de Alemania, escogió el uniforme de la Guardia civil para el baile de trajes de la embajada de Italia, los jefes del 14.º tercio, reconocidos á esta atención, le han dirigido un galante Mensaje acompañado de preciosa cesta de flores. En el Mensaje dicen los oficiales de la Guardia civil á la señorita de Radowitz que, aun cuando no cumplió con el deber de presentarse á sus superiores, han acordado dispensarla de aquella obligación en gracia á su gentileza.

El nuevo tren real

En los talleres de la Compañía del Norte tiene en Valladolid, se trabaja con gran actividad en la construcción de un nuevo tren real, que superará en riqueza de decorado y «comfort» al que hoy existe.

Es probable que se estrene el próximo verano, cuando la Real Familia haga su acostumbrado viaje á la capital guipuzcoana.

El general Weyler.—El «Leon XIII».

Llegó de Palma el general Weyler, que ha salido ya para su posesion de San Quintín de Mediona.

En el vapor «Leon XIII» se han embarcado para Manila el fiscal de aquella Audiencia D. Joaquín Vidal, el administrador de Aduanas D. Veremundo Ruiz, ocho gobernadores civiles y cinco oficiales de ejército.—Mencheta.

El canto del grillo

Fuera necesario tener muy pocas dotes de observador, ó no haberse paseado nunca por el campo en las noches de verano, para no haber notado que el canto del grillo está sometido á un ritmo absolutamente regular, y que de un extremo á otro del horizonte, su monótona canción se ajusta, con arreglo á riguroso compás, á un conjunto ó armonía perfecta.

EDICION DE LA NOCHE

Salida del «Vizcaya»

Los saludos.—Explicacion. En el ministerio de Marina se ha dicho esta tarde que los «pididos» de que habla un periódico, cambiados entre el «Vizcaya» á su salida de Nueva-York y la lancha de vapor que le acompañó algún tiempo, son saludos convencionales y admitidos, que cambian entre sí, siempre que hay ocasión, todos los maquinistas navales del mundo.

Además, el código internacional de saludos y honores para la marina de guerra, previene que los buques saluden al fondear en puertos extranjeros, siempre que en éstos existan medios para contestar; pero que nunca debe saludarse al abandonar el puerto de Nueva York, despues de haber cumplido satisfactoriamente la misi on que allí le llevó, no ofrece nada de particular y ha sido correctísima, lo mismo que su estancia en aquel puerto, según ha confirmado su digno comandante en el cablegrama en que anunciaba al ministro de Marina su salida para la Habana.

Vapor de Cuba

Cádiz 25.—A las siete de esta mañana ha fondeado en este puerto sin novedad á bordo, el vapor-correo «Alfonso XII», de la Compañía Trasatlántica, procedente de la Habana y Puerto-Rico.

Cádiz 26 (10 mañana).

En el «Alfonso XII» vienen tres coroneles, tres tenientes coroneles, ocho comandantes, 42 capitanes, 33 tenientes, 74 individuos de Infantería de Marina, 657 soldados enfermos y ocho graves. Total de pasajeros, 1,032.

El desembarque se ha verificado ordenadamente, presenciándolo los generales duque de Nájera y Castillejos. Entre los soldados fueron repartidas 2.000 pesetas, producto de la becerria ciclista, aquí verificada.

A los pasajeros les ha causado impresion la voladura del «Maine».—Mencheta.

Los fondos españoles

París 26.—El exterior español ha presentado mejor aspecto en la Bolsa de hoy, tanto en nuestra plaza como en la de Londres, teniendo un alza de 43 céntimos, á pesar de las noticias pesimistas que acerca de la cuestión entre España y los Estados Unidos insertan algunos periódicos ingleses.

La prensa francesa no participa, sin embargo, de estas opiniones, creyendo que el informe oficial de la comision norteamericana demostrará plenamente que la catástrofe del «Maine» fué debida á un caso fortuito.—Fabra.

CRIMEN POR CELOS.

El juzgado municipal del distrito de la Latina ha sido esta mañana teatro de un tristísimo suceso, que ha impresionado vivamente á cuantos lo han presenciado.

Habia de celebrarse esta mañana en dicho juzgado un juicio de faltas por escándalo, ocurrido el 24 del corriente en la calle de San Bernabé, y del que fueron autores Joaquina Yebra, su amante, Juan Diego, y Catalina Mateo y Salustiana Cenamor, madre y esposa respectivamente de este último.

Segun parece, la causa del escándalo habia sido que Juan Diego vivía maritalmente con Joaquina Yebra, habiéndose presentado dicho día la esposa y la madre del Diego y llevándosele en su compañía. Como es natural hubo de una y otra parte palabras gordas, no viniendo á las manos por intervencion de los guardias que detuvieron á los escandalosos, llevándolos á la delegacion del distrito.

La Joaquina, que es una muchacha de unos veintidos años, y ha llevado una vida muy licenciosa, prometió vengarse de su amante; y en efecto, al encontrarle esta mañana en el mencionado juzgado, esperando en compañía de su madre y de su mujer la apertura del juicio, sacó un frasco de ácido sulfúrico y le arrojó su contenido, produciéndole gravísimas quemaduras.

En el paroxismo del furor, la criminal no se limitó solo á proceder contra su amante sino que arrojó el ácido á diestro y siniestro, causando tambien quemaduras, aunque no de mucha gravedad, á la madre y la mujer del amante y á Policarpo Calzada y Luis Andrés, ambos dependientes del juzgado.

Todos los heridos fueron curados en la Casa de Socorro del distrito, siendo despues trasladados á su domicilio, excepto Juan Diego, que en estado gravísimo pasó al hospital Provincial.

La criminal muchacha, que se manifestaba muy satisfecha de su obra, fué detenida y puesta á disposicion del Juzgado de guardia.

Pero hasta hoy habia escapado á la atencion de los naturalistas una circunstancia, y es la de que el ritmo de la canción de que se trata varia, por decirlo así, cada noche, bajo la influencia del calor, según isea el ambiente más ó menos caluroso.

Esto es, por lo menos, lo que asegura un observador norteamericano, quien pretende haber comprobado que el número de las «manifestaciones sonoras» que produce el grillo en determinada unidad de tiempo, está en proporcion directa con la temperatura, que permite determinar con toda exactitud el grado termométrico, sin tener necesidad de recurrir á instrumento alguno. A los quince grados, el grillo canta ochenta veces por minuto; á los veinticuatro, llega á hacerlo ciento veinte veces; de suerte que, «grosso modo», se puede calcular que cada grado de elevacion de la temperatura incita al grillo á acelerar en cuatro cantos por minuto el movimiento de su frase musical.

La «Revue scientifique», de la cual tomamos estos datos, no duda de su exactitud y concede absoluto crédito á las observaciones del sabio norteamericano.

Tenemos, pues, ya el grillo-termómetro. No habia previsto eso Goncourt, cuando en su obra «Madame Gervais» dedicó una página altamente poética al canto nocturno del grillo entre las ruinas del coliseo.

DISOLUCION DE CORTES

S. M. la Reina ha firmado hoy, de la Presidencia del Consejo, el siguiente

Real decreto

Usando de la prerrogativa que me compete por el artículo 32 de la Constitución de la Monarquía, y de acuerdo con mi Consejo de ministros; en nombre de mi augusto hijo el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del reino, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se declaran disueltos el Congreso de los diputados y la parte electiva del Senado.

Art. 2.º Las Cortes se reunirán en Madrid el 25 de Abril próximo.

Art. 3.º Las elecciones de diputados se verificarán en todas las provincias de la Monarquía el 27 de Marzo, y las de senadores el 10 de Abril.

Art. 4.º Por el ministerio de la Gobernacion se dictarán las órdenes y disposiciones convenientes para la ejecucion del presente decreto en las provincias de la Península y en las Baleares y Canarias. El ministerio de Ultramar adoptará todas las que sean necesarias para su cumplimiento en Cuba y Puerto-Rico.

Dado en Palacio á veintiseis de Febrero de mil ochocientos noventa y ocho.—María Cristina.—El presidente del Consejo de ministros, Práxedes Mateo Sagasta.

Las fortificaciones DE METZ

París 26.—Algunas fortificaciones y puertas de Metz serán conservadas como monumentos históricos; el resto de las murallas será derribado desde luego y puestos en venta los terrenos que ocupan para el ensanche de la poblacion.

Muy en breve será aprobado el plan general de dicho ensanche.—Fabra.

Marina alemana QUEJAS

París 26.—La prensa alemana recomienda la urgente necesidad de que se construyan nuevos cruceros de tipo moderno, y se fundan en que los tres buques de guerra enviados á Hong-Kong, al mando del príncipe Enrique, que debían haber invertido cincuenta y ocho días en el viaje, llevan ya sesenta y siete navegando y sin noticia de su próxima llegada.—Fabra.

LOS CATOLICOS BELGAS LAMENTACIONES

París 26.—El episcopado belga se lamenta del olvido en que se hallan las prácticas religiosas, atribuyéndolo á los trabajos del socialismo, y llama la atencion de los fieles sobre el peligro de seguir á los que, llamándose demócratas cristianos, tratan de llevar la desconfianza y la discordia á cuantos profesan la religion de Jesucristo, excitándoles á que se pongan en guardia contra los hombres rebeldes á la autoridad eclesiástica, que en periódicos, libros y «meetings» muestran su hostilidad á la misma.—Fabra.

Subasta

En el ministerio de Hacienda se ha verificado hoy la subasta para la impresion del «Boletín Oficial» del ministerio, adjudicándose el servicio á D. Ricardo F. de Rojas. El acto ha estado presiuado por el señor Ramos Calderon, como vicepresidente de la comision codificadora.

Incendio

Valencia 26 (350 tarde). Se ha declarado un incendio en el Grao, en unos grandes almacenes de vinos y alcoholes.

A los pocos momentos tomó formidable incremento, destruyendo el edificio y las existencias. Calcúlase las pérdidas en 60.000 pesetas.—Mencheta.

Suicidio

A las cinco y media de esta tarde intentó suicidarse en las inmediaciones del monumento del Dos de Mayo, disparándose dos tiros en la cabeza, un hombre de edad avanzada, llamado Julian Moreno.

Los guardias que prestan servicio en aquel sitio y varias personas que transitaban por el mismo, acudieron inmediatamente, llevando al desgraciado Moreno, con grandes precauciones, á la Casa de Socorro del distrito del Congreso, donde los médicos de guardia le practicaron la primera cura. El estado del suicida es grave.

Balance del Dia

En el despacho de hoy del Sr. Sagasta con S. M., se ha firmado el decreto de disolucion de Cortes.

Las nuevas se reunirán el 25 de Abril.

Este es el asunto preferente del dia en los círculos políticos, aunque á la verdad ha dado lugar á poca prosa, porque se trataba de asunto descontentado.

Las noticias de los Estados Unidos son bastante menos alarmistas que los dias anteriores; lo cual quizá consista en que los fabricantes de rumores de sensacion se hallarán fatigados del esfuerzo, y mientras confeccionan otros proyectiles descansan un rato.

Tambien en los círculos políticos nacionales, la fiebre ha bajado bastante, y en general debe haber poca alarma, porque los fondos públicos han vuelto á subir.

El Vizcaya, que ayer salió de Nueva York, llegará pasado mañana á la Habana.

El Vizcaya ha permanecido más de ocho dias en Nueva York, y contra lo que algunos creían, no ha surgido, por fortuna, ningun incidente desagradable.

Es nota curiosa, tambien del dia, que los periódicos de Madrid y de provincias que tanto se agitaron para alcanzar la elevacion de considerada de los derechos al trigo, se lamentan ahora del «decejo» que tenían que producir sus trabajos.

Lo prudente hubiera sido quedarse en un tipo más moderado.

En el parte oficial sobre la campaña de Cuba, facilitado en Guerra, se dice que en la provincia de la Habana se han presentado 23 rebeldes armados.

Con referencia á despachos particulares, se ha hablado de una victoria obtenida por el general Jimenez Castellanos.

Nuevos despachos de la Habana confirman las noticias de ayer; es, á saber, que aún no se ha practicado el reconocimiento en los fondos del «Maine», á causa de que el cónsul Lee no ha designado todavía á los individuos de su nacion que han de formar parte de la comision mixta.

El gobernador del Banco ha conferenciado esta tarde, á última hora, con el ministro de Hacienda.

BANCO HISPANO COLONIAL

Emision de 1890.—Billetes hipotecarios de la isla de Cuba.—Sorteo vigésimo noveno de amortizacion.

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º del real decreto de 27 de Septiembre de 1890, tendrá lugar el 29.º sorteo de amortizacion de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emision de 1890, el dia 10 de Marzo, á las once de la mañana, en la sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, número 1, principal.

Los 1.750.000 billetes hipotecarios en circulacion se dividirán, para el acto del sorteo, en 17.500 lotes de á 100 billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo 28 bolas, en representacion de las 28 tablas de amortizacion, y á lo que dispone la real orden de 9 del actual, expedida por el ministerio de Ultramar.

Antes de introducir las en el globo destinado al efecto, se expondrán al público las 17.171 bolas sorteables, deducidas ya las 329 amortizadas en los sorteos anteriores. El acto del sorteo será público y lo presidirá el presidente del Banco, ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la comision ejecutiva, director gerente, contador y secretario general. Del acto dará fe un notario, según lo previene el referido real decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los billetes á que haya correspondido la amortizacion, y dejará expuestas al público, para su comprobacion, las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortizacion desde 1.º de Abril próximo.

Barcelona 21 de Febrero de 1898.—El secretario general, Aristides de Artífano.

Charada

De tela una dos tercera se hizo una buena una tres una joven hechicera conocida por Inés. Por cierto que á la tal niña la gusta sobre manera, bien asada ó bien en dulce, la prima terea tercera. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solucion mañana).

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: BAN DO LE RA.

Cultos

Santo de mañana.—San Baldomero, confesor y los Santos mártires Julian, Alejandro, Abundo, Antigonio y Fortunato. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesús, donde se celebrará misa mayor á las diez y por la tarde ejercicios, preees y reserva. En la Catedral misa conventual á las nueve y media. En las parroquias misa mayor á las diez con explicacion del Evangelio.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 26 DE FEBRERO DE 1898 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Table with columns: Ultimos precios, Dia 25, Dia 26, Diferen. a. Rows include interior series (K 4 0/0, E 25.000, D 12.500, C 5.000, B 2.500, A 500), exterior series (G y H 100 y 200), and various bonds (Billetes Cuba 1886, 1890, Filipinas, etc.).

Paris 26 (12'05 t.)—4 0/0 exterior, 60'38 Lóndres 26 (1'05 t.)—4 0/0 exterior 60'00

Aspecto de la Bolsa.

Los fondos repuestos en mucha parte de la baja de estos dos últimos días. Se ha visto bastante movimiento en la contratación.

El aspecto del mercado muy distinto del que ofrecía la Bolsa de antea, pues ha podido observarse mucha firmeza en las operaciones.

El 4 por 100 interior al contado, que ayer quedó a 64'20 y 25 ha tenido en partida el cambio de 64'50; a fin de mes y del próximo se ha establecido la doble de 10 céntimos; esto es, se han hecho a la próxima liquidación los cambios de 64'50 y 60, y a fin de Marzo los de 64'45 a 64'60 sin oscilaciones.

El 4 por 100 exterior se ha cotizado entre 80'70 y 80'80, terminando a 80'75 al contado, y de 80'75 a 80'85 a fin de mes y del próximo.

La Deuda amortizable de 76'05 a 76'50. Las obligaciones de Aduanas con la mejora de medio por ciento; esto es, han tenido cambios de 95'30 a 95'55.

Los billetes de Cuba de 1890 han subido 1'25 por 100, siendo sus cambios 91'50 a 92 por 100.

Igual ventaja los de 1890, que se han cotizado de 75'50 a 76'15, cerrando a 76'05.

Las obligaciones de Filipinas han subido 30 céntimos; cierran a 95'20, desde 94'95 a que dieron principio.

Las acciones del Banco de España en el mismo cambio, 415 por 100.

Las de Tabacos a 243 por 100. Aunque poco, algo ha mejorado el cambio internacional: los francos se han cotizado con el beneficio de 33'75 y 33'80 por ciento, y las libras esterlinas a 33'80 pesetas en cheques sobre Lóndres, y 33'57 en letras a sesenta días vista.

Despues de la Bolsa A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 64'55.—Fin próximo, 64'55 dinero.

Bolsa de Barcelona. Barcelona 26 (3'9 tarde). Interior, 4 por 100, 64'38.—Exterior, 3 por 100, 80'70.—Amortizable, 4 por 100, 60'00.—Cubas, 1886, 91'12.—Cubas, 1890, 75'00.—Carpetas de Obligaciones Aduanas, 95'00.—Nortes, 00'00. Colonial, 22'50.—Francia, 16'55.—Orense, 0'00, próximo.—Arns.

De la Agencia Fabra. Paris 26.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 60'37, 60'25 y 60'43.—3 por 100 francés, 103'75.

Lóndres 26.—Exterior español, 60'00 y 60'12.

Louja de Viveres de Madrid (Pasaje del Comercio, 35, Montera, 35)

OPERACIONES DEL DIA 26 DE FEBRERO DE 1898 300 s/ harina corriente, a 42 cts. kilo. 150 s/ azúcar florete, a 85 cts. kilo.

250 s/ azúcar blanca, a 80 cts. kilo. 125 s/ café «Hacienda», a ptas. 2'90 kilo. 175 s/ arroz, a precio reservado.

LOS TEATROS

Lara.

Mañana por la tarde se verificará en este elegante teatro una divertida función con la comedia en dos actos, de D. Miguel Ramos Carrion y D. Vital Aza, «Zaragüeta», y la comedia en dos actos de D. Miguel Echegaray, «Mimo».

El lunes próximo se verificará el estreno de la magnífica comedia original de don Enrique Gaspar, «La chismosa», refundida en dos actos, con el reparto siguiente: Rita, señora Valverde; Matilde, señora Pino; Doña Antonia, señora Mayllard; Don Severo, Sr. Larra; Carlos, Sr. Ramirez; criado, Sr. De Diego.

Apolo.

Mañana domingo por la tarde se pondrán en escena en este favorecido teatro las aplaudidas zarzuelas en un acto tituladas «Los embusteros», «Fotografías animadas», «El reloj de cuco» y el popular sainete lírico «La revoltosa».

Por la noche, en la primera y cuarta sección, el precioso sainete lírico titulado «El santo de la Isidra», y en la segunda y tercera, respectivamente, «El reloj de cuco» y «La revoltosa».

Las localidades se venden en contaduría a las horas de costumbre.

Martin.

En la próxima semana volverá a abrir sus puertas este teatro, con una compañía cómico-lírica dirigida por Julian Fuentes. Oportunamente publicaremos la lista de la compañía.

Español.

Anoche se suspendió la representación de «El gran Galeoto» en este teatro, por indisposición de D. Antonio Vico. Se puso en escena en lugar de aquella obra «El vergonzoso en Palagio».

Comedia.—Baile de niños

Mañana por la tarde se celebrará en este teatro un baile de niños, para el que la empresa ha echado el resto.

CURIOSIDADES.

Un escollo desconocido

El «Carlos Martel», acorazado de primera clase de la marina de guerra francesa, se hallaba a fines del mes último haciendo pruebas en las aguas de Brest, en la bahía de Bertheame, cuando rozó su casco con un obstáculo que le causó varias averías, obligándole a entrar en el puerto.

Al principio se creyó que fuese la causa del accidente algún resto flotante; pero explorando el lugar del choque, se descubrió

una roca desconocida, especie de meseta estrecha y larga, a cinco metros sobre el cero de las cartas hidrográficas, y coronada en un extremo por una aguja de dos metros de altura.

Parece extraño que en sitios tan frecuentados y tan explorados hidrográficamente, pueda permanecer desconocido un escollo, y sin embargo, el hecho se explica por el extraordinario calado del «Carlos Martel». Muchos buques han debido pasar sobre él, tanto más, cuanto que sólo en mareas bajas se halla bastante cerca de la superficie para que un barco de gran calado pueda alcanzarlo con la quilla.

Además, en los trabajos de sonda suelen pasar, sin ser notadas, rocas cónicas como la que nos ocupa, por resbalar en ellas el plomo de la sonda y no detenerse sino en la meseta ó planicie que les sirve de base.

Suerte ha sido que el acorazado francés no haya hecho sino rozar la aguja del escollo con una de sus hélices; que si la abordea de frente, su pérdida hubiera sido segura y completa.

Es de suponer que a estas horas se habrá señalado el escollo en la bahía de Bertheame.

Un mono pintor

Un chimpancé hembra, de una inteligencia casi humana, y que lleva el nombre bíblico de Rebeca, ocupa actualmente la atención de la prensa norteamericana.

Su dueño, hombre paciente, si los hay, ha logrado, a fuerza de caricias y sagacidad, inculcar los rudimentos de una instrucción verdaderamente notable: entre sus habilidades cuenta la de escribir y dibujar, trabajos pedagógicos que ejecuta diariamente ante una multitud de curiosos, y se asegura que si escribe tan mal como un doctor de fama, en cambio dibuja de una manera admirable, sobre todo los rostros de mujer.

La temperatura.

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 3º sobre 0. A las doce de la tarde, 14º sobre 0. A las cuatro, 11º sobre 0. La máxima fué de 15º sobre 0. La mínima de 1º sobre 0. El barómetro marca 705.—Variable.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—74 de abono.—T. 2.º —A las 8 1/2.—Fausto. ESPAÑOL.—18 domingo de abono.—A las 8 1/2.—La niña del estanque.—La duda. A las 5.—La duda.—La niña del estanque.

PRINCESA.—T. 3.º—A las 8 1/2.—Corte de Napoleon.

A las 4 1/2.—T. 2.º—Mujer gazmoña, marido infiel.—El ratoncito Perez. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El Sr. Joaquin.—A las 9 1/2.—La guardia amarilla.

A las 10 1/2.—La Triple Alianza.—A las 11 1/2.—El Sr. Joaquin.—A la 1.—Gran baile.—A las 4 1/2.—Los africanistas.—La guardia amarilla.—La viejecita.—Basta de ser groso.

LARA.—T. 1.º impar.—A las 8 1/2.—Quiere usted comer con nosotros.—A las 9 1/2.—Mimo.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—La marquesita.—A las 4 1/2.—Zaragüeta (dos actos). Mimo (dos actos).

PRINCE ALFONSO.—A las 3.—Concierto por la Sociedad de Co.cientistas de Madrid, bajo la dirección del notable maestro Strauss.

APOLO.—A las 8 1/2.—El santo de la Isidra.—A las 9 1/2.—La revoltosa.—A las 10 1/2.—El reloj de cuco.—A las 12.—El santo de la Isidra.

A las 4 1/2.—Los embusteros.—El reloj de cuco.—Fotografías animadas.—La revoltosa. PARISH.—A las 8 1/2.—148 de abono. 28.º de la 5.ª serie.—T. par.—Los hijos del batallón.

A las 4 1/2.—La tempestad. CÓMICO.—A las 8 1/2.—¡Viva mi hijo!—A las 9 1/2.—El cabo primero.—A las 10 1/2.—La Czarina.—A las 11 1/2.—La vida de trompetas.

A las 4 1/2.—Enemigos ocultos.—Viva mi niña.—La Czarina.—El bajo de armadura. COMEDIA.—A las 3 de la tarde.—Gran baile de niños. MODERNO.—De 3 1/2 de la tarde a 4 de la mañana.—Baile monstruo de máscaras.—Gran Pinata.

BARBIERI.—De 3 de la tarde a 4 de la mañana.—Gran baile de máscaras. TEATRO-CIRCO DE COLON.—De 3 de la tarde a 4 de la madrugada.—Gran baile monstruo de máscaras. EUSKAL-JAI.—A las 8 1/2.—Gran partido.—Zabarte y Machin, contra Isidro y Pequeño Abando.

PROYECCIONES LUMINOSAS.—Calá, 15, bajo.—Sesiones de 3 a 7 y de 10 a 12.—Entrada, 1 peseta.—Los niños nores de diez años, 50 céntimos. SALON PEDAL.—Alcalá, 31.—Cinco ciclistas por distinguidas señoritas y varios corredores, y en los intermedios un blanco por bellas señoritas convenientemente adiestradas.—De 4 a 8 tarde y de 4 a 1 noche.—Entrada, 50 céntimos. SALON ZORRILLA (Reina, 8).—Todos los días grandes asaltos de florete por distinguidas señoritas, con apuestas múltiples.

IMPRENTA DE EL CORREO

VINO DEL DR. ABRAS XIFRA

Para curar la NEURASTENIA y demás afecciones nerviosas. Para regularizar el corazón. Para hacer fácil y llevadero el embarazo y evitar sus molestias. Para nutrir bien a los niños y precaverlos de la escrofula y el raquitismo, debéis tomar siempre el

Compuesto de Nuez de kola, Pepino Lacto-fosfato de cal incorporado convenientemente a excelente vino de Jerez. Este tónico-reconstituyente, el más poderoso hoy usado, es indispensable a los enfermos y convalescentes, especialmente a los débiles, decrepitos, raquíticos, neuróticos y especialmente a las embarazadas y a los niños.

Véndese a 5'50 ptas. en todas las farmacias de España y Ultramar. Depósito Central: Farmacia del Dr. ABRAS XIFRA, Argensola, 10, Madrid. Por mayor: Melchor García

Pasta Pectoral del Dr. F. BORRELL

Trinta y cuatro años de éxitos son la prueba de la superioridad de esta pasta, cuya composición está basada por completo en ópio y sus preparatorios; no puede producir los peligrosos resultados de otros pectorales; eficazísima contra las afecciones del pecho, como catarrros, bronquitis, resaca y toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. La dosis de esta pasta, la manera de usar esta pasta, la más agradable y barata. Exíjase la firma y rubrica del Dr. BORRELL. Precio: 125 pesetas caja en España. Único punto de venta en Madrid: Farmacia de Borrell Hermanos, Puerta del Sol, 5, y principales farmacias.

RABANO IODADO DE GRIMAULT y C. Farmacéuticos en París. El Jarabe de Rabano Iodado de Grimault y C. es una combinación del Iodo con el Berro, el Rabano, y la Coclearia, plantas antiescorbúticas cuya eficacia es popular desde los tiempos más remotos.

PEDRO DOMEQ COSECHERO, ALMACENISTA Y EXTRACTOR DE VINOS JEREZ DE LA FRONTERA. CASA FUNDADA EN 1730. Autorizada para el uso de las armas reales por R. O. de 18 de Octubre de 1824. DESTILADOR DE AGUARDIENTE PURO DE VINO ESTILO COGNAC FINE CHAMPAGNE.

BOCA, GARGANTA, VOZ. PASTILLAS F. PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL. De efectos rápidos y seguros para combatir las enfermedades de la boca y garganta, tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, cosquilleo, dificultad de tragar, fetidez del aliento, anginas, picor, sequedad, etc.

CHOCOLATES HIGIENICOS DE LOS RR. PADRES BENEDICTINOS. Reconocidos como los mejores en todos los Mercados. ABSOLUTA PUREZA y delicioso paladar.

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS. Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas. DIRECCIONES Postal: Plaza de la Independencia, 2. Telefónicas Explosivos. MADRID. Telefónica: Número 398.

Curacion I ASEGURADA de todas Afecciones pulmonares. CAPSULAS CREOSOTADAS del Doctor FOURNIER. Únicas premiadas en la Exposición París 1878. EXHIBASE LA BANDA DE GARANTIA FILADA.

LA ROSARIO El Rey del Tocador. GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS. Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumerías. Pereda y Compañía.—Santander.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Ofrece a los anunciantes las más ventajosas combinaciones de publicación en condiciones de precio excepcionales. Envía tarifas a las personas que las pidan.

AGENDA CULINARIA PARA 1898. LIBRO DE LA COMPRA. Con minutas y recetas para cada uno de los días del año. POR LA DUQUESA LAURA. PRECIOS. En Madrid... 2,00 pesetas. En Provincias... 2,50.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS. Para una estación particular... Para una estación para fines urbanos y para todos los intermedios de la misma... Para una estación de uso público... Para un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central... Para un ídem para comunicar solo con el aparato principal... Para un ídem para comunicar solo con la Central y un conmutador... Para un conmutador de cuatro direcciones... Para cada otra dirección... Para un conmutador de dos direcciones... Cada otra dirección... Un timbre (al año)

IBARRA Y COMPAÑIA. Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.